



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 122-Arrecife de Lanzarote 25 de Agosto de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año 11

### Becas para estudiantes lanzaroteños

Ochenta y siete mil pesetas ha consignado este año en sus presupuestos el Cabildo Insular de Lanzarote para dotar veintidós becas, a estudiantes modestos de la isla, en centros docentes de Enseñanza Media y Superior de Canarias y la Península. Entre ellas figuran varias para artesanos y una para estudios eclesiásticos.

## Se ha constituido la Federación Internacional de Pesca

Con intervención de seis países europeos

BONN. — Delegados de Alemania Occidental, Bélgica, España, Francia, Gran Bretaña y los Países Bajos se han reunido días pasados en el gran puerto pesquero continental de **También en Brasil y Madrid se interesan por nuestros maíces «enanos»**

La Junta Provincial de Turismo de Las Palmas ha trasladado al Cabildo Insular de Lanzarote un escrito de don Raphael de Castro, agricultor que reside en Río Bahía, 902, Londrina, estado de Paraná (Brasil), en la que solicita le sean enviadas por vía aérea semillas de maíz de secano, de Lanzarote, para efectuar ensayos en sus plantaciones. Este súbdito brasileño dedica también en su carta calurosos elogios a estas islas, prometiendo visitarlas en unión de su familia.

Como consecuencia de la información enviada a este respecto a la Agencia Cifra por su corresponsal en Arrecife, don Mariano López Socas ha recibido ya dos cartas de una entidad agrícola madrileña y de un agricultor de la capital de España interesándose por el envío de estas semillas de nuestros maíces enanos.

Bremerhaven para constituir la Federación Internacional de Pesca de Altura.

Esta reunión coincidió con la celebración en Bremer del «Día del Pescador».

Los especialistas participantes en el Congreso incluyeron en su orden del día la explotación exhaustiva de las zonas donde abundan los peces, así como el tema de máxima actualidad: las aguas jurisdiccionales de los distintos países.

Sobre este tema, la Comisión de Derecho Internacional de las Naciones Unidas acaba de admitir un dictamen ampliando grandemente los límites tradicionales, lo que, de hecho ya había ocurrido en Noruega e Islandia, entre otras zonas.

## LA ESCASEZ DE SARDINAS HA MALOGRADO LA ZAFRA DE ATÚN EN LA GRACIOSA

Los pescadores de la Graciosa dedican los meses de julio, agosto y septiembre a la captura del atún. El año pasado llegaron a obtener hasta cuatro toneladas diarias (el mayor ejemplar de 60 kilos de peso), cantidad que fué superada en zafras anteriores. En el actual año, sin embargo, los pescadores gracioseros no han

## ¿Una ballena en la Caleta?

Testigos presenciales aseguran que el animal mide treinta metros de longitud

Desde hace varios días, los pescadores de la Caleta de Tegui se no salen a la mar. Hace dos semanas, algunas personas divisaron desde la playa un animal voluminoso que lanzaba chorros de agua en forma de surtidor. Días después, y cuando el marinero Vicente Morales se encontraba pescando en un barquillo, en aquellas inmediaciones, volvió a ver al pez a poca distancia, y en uno de sus movimientos casi hizo volcar la embarcación. Este marino supone se trata de una ballena de unos treinta metros de longitud—de cabeza a cola—que busca a dos hijos, perdidos, ya que con anterioridad aparecieron muertos, en la costa de Soo, dos animales marinos, al parecer

ballenatos, cada uno de los cuales medía unos 4 metros.

El hecho nos ha sido referido por el alcalde de Tegui, don José Morales Méndez y el teniente de infantería don Santiago Zenny, quienes desde la playa han observado los movimientos de este «presunto» mamífero, que ha sembrado el pánico entre los pescadores caletenses.

### Visita de periodistas

Hemos recibido en nuestra Redacción la visita de nuestros compañeros los periodistas canarios Antonio Lemus, de Las Palmas y Alvaro Castañeda, de Tenerife, que vienen a Arrecife para hacer crónicas de los encuentros del torneo triangular de San Ginés Antonio Lemus, entusiasta admirador del fútbol lanzaroteño, es redactor-jefe de «Canarias Deportiva» y redactor deportivo de «Diario de Las Palmas» y Alvaro Castañeda, corresponsal del diario «Marca», en Santa Cruz de Tenerife y redactor deportivo del semanario «Aire Libre».

Agradecemos la atención y les deseamos una grata estancia en Lanzarote.

Los marineros afirman que este año hay abundancia de atún por aquellos alrededores, pero que no pueden capturarse por las razones ya apuntadas.

# LOS ONCE TRIPULANTES DEL...

(Viene de séptima página)

El accidente ocurrió a los 31'30 grados de longitud Norte y 13 grados longitud Este — datos que nos facilitaron en los mensajes de socorro — a unas 130 millas a N. N. E. de Alegranza, habiendo invertido en el trayecto hasta Playa Blanca 66 horas. En la noche del jueves se vieron en un momento de grave peligro debido al estado del mar, haciendo la lancha mucha agua. Durante la travesía divisaron cinco buques en ruta y dos aviones, volando muy alto, si se podía establecer contacto con ellos pese a las señales que les habían, de noche con bengalas, y de día con camisas prendidas en la punta de un remo. A medio día de nuevo divisaron un barco italiano que navegaba a unas dos millas de la lancha y que, al parecer, tampoco captó sus señales. Sobre las tres de la tarde dos marineros dieron la voz de tierra, con la consiguiente alegría, suponiendo se trataría de las islas de Lanzarote o Fuerteventura. A las 11 y cuarto arribaban todos felizmente a Playa Blanca. Un vecino de este pueblito les facilitó la casa en donde hicieron noche, durmiendo sobre sacos vacíos. A las 10 menos cuarto de la mañana, y en una camioneta, llegaron todos a Arrecife en donde se desarrollaron escenas de intensa emoción, abrazándose y llorando en plena calle los tripulantes lanzaroteños con sus esposas e hijos todos los alrededores de la estación costera, que durante 3 días ha estado de permanente servicio, se llenó de personas, que oían el angustioso relato de los naufragos. La costera de Arrecife lanzó inmediatamente una llamada general para comunicar la noticia a las costas de Las Palmas y Tenerife que también ha permanecido continuamente a la escucha. El propio patrón, con lágrimas en los ojos, empuñó tembloroso el micrófono de la estación para dar a conocer la buena nueva, que hoy ha vuelto a llevar la tranquilidad y la alegría a hogares de las islas de Lanzarote, Fuerteventura, Gran Canaria, Tenerife, La Palma y Gomera, de todas las cuales había tripulantes en el "Guadarrama".

Hoy, por vía marítima, los tripulantes del Guadarrama embarcarán para Las Palmas y otras islas del Archipiélago. El armador D. Filiberto Lorenzo y el patrón nos ruegan demos sus más expresivas gracias a cuantas estaciones costeras nacionales y extranjeras han intervenido en el intento de su salvamento, así como a los barcos españoles y portugueses que también cooperaron.

Asimismo toda la tripulación se muestra agradecida de la población de Arrecife que tantas pruebas de simpatía y de afecto ha mostrado hacia ellos

## La tripulación del "Guadarrama"

He aquí los nombres de los

tripulantes del "Guadarrama". Don Filiberto Lorenzo, armador natural de La Palma; Esteban Medina, patrón, de Gran Canaria; Juan María, contramaestre, de Lanzarote; y maíneros, Antonio Pérez, de Fuerteventura; Ramón Arteaga, de Gomera; Rafael Benítez, de Tenerife; Manuel García, de Lanzarote; José Hernández, de Tenerife; Francisco Díaz, de Tenerife; José Martín, de Granada, y José Medina, de Gran Canaria.

## Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Estrenándose la producción "Columbia" premiada con un "Oscar"

### NACIDA AYER

Por Judy Holliday, William Holden y Broderick Crawford. Director: George Cukor.—Desde Broadway a Tokio un millonario alquila un tutor para pulir a su novia pero el profesor es muy buen mozo y pule demasiado a la chica. Un film inolvidable. Un éxito fantástico.

(Autorizada mayores)

El JUEVES, con motivo de las fiestas no hay función. S A B A D O 7'30.—El "Cine Club Universitario de Las Palmas" presentará la gran producción Nacional **Marcelino Pan y Vino** que se proyectará en esta sola sesión

(Autorizada para todos los públicos)

Sábado a las 10'15

Por última vez la grandiosa superproducción **NACIDA AYER**

DOMINGO (tarde) y LUNES (tarde).— Otro acontecimiento. El último éxito de Walt Disney

### CANCION DEL SUR

Por personajes reales:

Ruth Warrinck, Lucile Watson en combinación con maravillosos dibujos. Toda en Tecnicolor. Seis alegres canciones. Las más divertidas escenas. Un nuevo triunfo del mago del pincel. (Tolerado menores)

Próxima semana.— "Los Héroes del Domingo", "El Rebozo de Soledad" y "Jeromín".

Muy pronto.—"La Reina Virgen", "El pescador de coplas", "De aquí a la eternidad" y "La primera sirena".

# Campos habla del caso Miguel

La alineación de Miguel con los juveniles amarillos ha sentado a la afición como un jarro de agua fría. Miguel viene residendo en Arrecife desde hace dos meses, jugando en el Lanzarote, y con los seleccionados ha acudido a todos los entrenamientos, incluso en la misma mañana del partido, constituyendo el más firme puntal de los nuestros. Aquí se le ha protegido y ayudado después de venir casi desahuciado de Las Palmas, y no precisamente porque le falte clase — le sobra — sino por otras razones que no son del caso citar. Sin embargo, él ha formado con los amarillos dejando a la afición con tres palmos de narices.

Esta actitud de Miguel, naturalmente, requería también una explicación del entrenador Campos, que pese a tener 22 jugadores disponibles y tratarse de un torneo amistoso, admitió esta alineación de Miguel.

—¿Podrías explicarnos esto, Campos?

—Comprendo que la afición lo haya sentido. Y yo, por una parte, también lo he sentido. Pero es que en esta misma semana nos lo llevaremos otra vez a Las Palmas y, además, tiene ficha suscrita por el Juvenil.

—¿Y estás seguro que es legal ese fichaje?

## Ha llegado...

Viene de página suplementaria sus ocupaciones.

La dificultad que el nuevo invento arrastra es la que, por ahora, no se logra un aislamiento completo mas que acolchando la totalidad de los muros de la habitación, incluido el espacio ocupado por las ventanas. En consecuencia, si la ventilación queda asegurada sin graves dificultades mediante los modernos procedimientos electro-mecánicos, los beneficiarios de esta nueva técnica quedarían obligados a reducir su iluminación a la luz eléctrica.

—Completamente legal. Al quedar libre en el Lanzarote por finalizar la temporada firmó por el Juvenil.

—Y ahora, aparte de las legalidades, dime Campos, ¿eres lógico y justo adoptar esta medida sin haberlo avisado antes para que la selección local preparara a otro interior? Porque esta decisión de ustedes ha desmoralizado mucho a nuestros incansables directivos, entrenadores y jugadores.

—Yo no requeri sus servicios sino que fué Miguel mismo el que se ofreció, al llegar nosotros a Arrecife.

Y dejamos a Campos que, pese a todo, ha contestado a nuestras preguntas con proverbial amabilidad.

La conducta de Miguel ha sido verdaderamente reprochable. Si él pensaba jugar con los amarillos, bien pudo haberlo dicho a tiempo, y nada habría pasado. Pero eso de "navegar entre dos aguas" es cosa que no le va al deportista que es verdadero deportista. Todos hemos anhelado siempre, y lo seguimos anhelando, el triunfo definitivo de Miguel. Pero eso no es obstáculo para que hoy, en nombre de la afición, hagamos constar nuestra repulsa ante esta inexplicable actitud suya para con los aficionados de una isla que siempre le han ayudado y le han protegido. **GUITO**

## Se necesita

señorita, para auxiliar de oficina, con algún conocimiento de Contabilidad. Para informes, León y Costillo. 29

## B A R

«TRES HERMANOS» se vende. Para informes, Joaquín Rodríguez.—**HARIA**

## Lanzarote, 2-Tenerife, 3

En este encuentro, jugado ayer tarde, venció el Juvenil R. U. por 3-2. Por los locales marcó Hiram (2) y por los forasteros Alvaro (2) y Antonono.

## COLABORADORES DE «ANTENA»

## ¡Y va de cuervo!

Por VIRGILIO CABRERA

No es feo el cuervo. Esplendor de lo negro y brillo que es meta inalcanzable para el mejor de los limpiabotas. Pero siempre ha sido antipático. Antipatía que proviene, seguramente, del perjuicio económico que produce en los campos su voracidad; y, como ese señor antipático por tradición, se nos ha presentado a todos como bicho no grato.

Pero el cuervo se ha superado decidiéndose a hablar, escupiendo tonterías como usted o como yo; primero en Tinguatón, luego en La Coruña y, ahora, nuevamente, en el populárrimo barrio de Tinajo. El cuervo se ha humanizado introduciéndose desafiante en la mitad graciosa del bípedo sin alas: la mujer. La grande arma de Eva ha sido conquistada por el cuervo, y habrá que acabar con el afrentoso «cria cuervos y te sacarán los ojos», sustituyéndolo por el modernísimo «cria cuervos y tendrás mujer».

El sexo sufrido ha escapado de intromisiones porque no sé de ningún animal que practique el fútbol; pero aterra pensar en el día que aparezca un

centro delantero cuadrúpedo; el mejor de los guardametas no sabría nunca con cuál de sus cuatro patas iría a chutar, y su ficha superaría económicamente a la de Di Stéfano. ¡Qué cabezazos coladísimo daría una jirafa!

El cuervo — ¡alerta mujer! — no creo que permanezca en inacción y tratará de conquistar todas las actividades femeninas. No piense usted sagaz lector, que me refiero a la aguja, ese pequeño instrumento que tanto usaron y con tanta habilidad enhebraron las féminas del primer cuarto de siglo. El cuervo, me temo, que en su afán de emular a las bellas, menos bellas y no bellas, ha de usurpar la actividad por excelencia de la mujer moderna, y escribirá.

Pronto alguna agencia informativa dirigirá a la prensa diaria esta estúpida noticia: «Las quinientas mil pesetas del premio Cerol de novela han sido otorgadas al cuervo de Chupinazos del Guarda. En la votación final superó en dos votos a la novela presentada por el cuervo de Pepinillo del Monte».

## JABONES:

PINOCHO - OMBU - FAROL

Son productos CARBONELL

Pasta para sopa, marcas:  
«ITALICA» - "LA ESTRELLA"

Excelente calidad y presentación

Las insuperables marcas

DOMENECH Y LUSTAU

Ofrecen sus productos, de elaboración especial

## JOSE GOPAR, joven pintor lanzaroteño

Por SERVANDO MORALES

Por una de esas raras casualidades conozco a José Gopar: pintor alumno de la Escuela Superior de Bellas Artes. Gopar es natural de Arrecife y cursa sus estudios en Madrid becado por el Cabildo Insular de Lanzarote.

Hasta ahora uno siempre había coincidido con pintores como quien dice «en plena lucha», dedicados de lo suyo a pintar, sin más academicismo ya que aprender, lanzados de lleno sobre el lienzo y preparando exposiciones. A estos artistas que tienen su estudio formado y casi siempre andan en faena, unos los visita con relativa frecuencia para saber en qué nueva cosa danzan sus pinceles.

La gente nueva que empieza, los que todavía andan con sus clases y sus vacaciones, entre estatuas de yeso y profesores de riguroso dibujo, pertenecen al cajetín de la timidez. No suelen invitar a uno a que vea sus primeros trabajos, los balbuceos académicos llenos de polvo de carboncillo y de modelos pintados con más arrugas que pintura.

Pero este paisano de César Manrique no está dentro del cajetín de los tímidos, ni mucho menos. José Gopar tuvo interés, y así me lo hizo saber, en mostrarme sus primeros proyectos o intentos; unos dibujos, unos apuntes y varias cosas más.

En estas cosas del arte (como en las cosas del amor) lo más interesante, lo que más se desea para la experiencia está en lo desconocido. Y allá se fue uno a ver lo que José Gopar, con sus veinte años de existencia encima, hacía dentro y fuera de la Academia.

Este muchacho, con su sola presencia, tiene una

personalidad atractiva, una simpatía natural y habla seguro de lo que está diciendo. Así y todo tuve mis dudas. Me pensé: lo de siempre, pinturitas, pinturitas representando lo clásico de todos los días.

En su reducida estancia provisional de hombre que va de paso, veo un retrato al óleo: la señora de la casa donde vive Gopar en Madrid. Academia pura. Colores fuertes; luz; dibujo impecable. Luego, dos paisajes urbanos del viejo Madrid. ¡Ay, cuantos recuerdos! Más academia. Luces y sombras precisas, dibujo impecable y color fuerte y brillante.

Después, un apunte de jardín: rapsodia de verdes. Uno se detiene ante el cuadro. Me gusta. Le digo a Gopar que este apunte me recuerda a Van Gogh. Lo acepta. Y conoce muy poco, me dice, «Vincent le Hollandais».

Hasta ahora, la visita que esperaba, salvo la sugestión vangohniana: un muchacho que empieza, voluntarioso, buen alumno, pues que él sólo se preparó para el ingreso en la Escuela copiando y recopiando en el Museo de Reproducciones. Total, esc: disciplinado alumno dentro de las más puras normas académicas.

—¿Ingresaste en la Escuela —le pregunto— desde la primera convocatoria?

—De los 186 —me responde— que nos presentamos fueron eliminados 144 y quedaron para la segunda convocatoria solamente 42. Y esto, por mi parte, sin recomendaciones.

—¿Es importante la beca que disfrutas del Cabildo de Lanzarote?

—Para mí es bastante importante; sin esa magni-  
(Pasa a última página)

# Galería de las Dependencias

## LUCHAS

### Tres encuentros de lucha en el circo «Canarias»

El Faro de Maspalomas hará una exhibición de poder y destreza

El circo Canarias será en estos días escenario de tres grandiosos encuentros de lucha entre el club Adargoma, de Las Palmas, y una selección de Lanzarote. El cuadro adargomista estará formado por los siguientes hombres: Faro de Maspalomas, El Palmero, Hermenegildo, Abel Cárdenas, Pollos de la Plaza, la Paterna y San Nicolás, Lito, Borito y Barreto. La selección lanzaroteña formará así: Pollo de Amecife, Anzo, las Canteras y los Reyes, Camurrita, Matoso, Orlando, Alfredo Ro-

dríguez, Andrés Luzardo y Juan Niz.

Como podrá apreciarse, en ambos conjuntos se han agrupado los mejores atletas de las islas que nos ofrecerán un espectáculo de emoción y arte jamás presenciado en Lanzarote.

El Faro de Maspalomas efectuará una exhibición de su poder y destreza levantando un arado con su yugo correspondiente.

La lucha del miércoles comenzará a las 6 de la tarde, y las del jueves y viernes a las 4.

## HIPICA

### Trece caballos participarán en la prueba hípica de Guacimeta. Blas Bermúdez, el joven «hockey» vencedor de anteriores carreras, montará la yegua Tasarte

Gran interés ha despertado en toda la isla la anunciada prueba hípica de Guacimeta que se celebrará el próximo domingo, día 28, a las 5 en punto de la tarde, en los alrededores del aeropuerto de Guacimeta. Para esta interesante carrera, la más importante de cuantas se han organizado en las islas Canarias, se han inscrito ya trece caballos: «Bonito», de Arrecife; «Rubio», «Tasarte», de Güime; «Lanza», de Arrecife; «Paloma», de Ascoda; «Marinera», de Tao; «Guatífay», de Tiagua; «Maravilla», de Conil; «Estrella», de Tao; «Rabiosa», de Tias; «Aguila», de Mácher; y «Buena Moza» y «Centella», de Mozaga.

Todos los caballos estarán numerados y los

«hockeys» uniformados. Correrán en dos grupos, de seis el primero y siete el segundo, pero la cronometración será general.

Al vencedor absoluto de la prueba se le concederá un premio en metálico de 4 000 ptas. y la Copa Cabildo Insular. Habrá un segundo premio de 2 000 ptas. y otros varios de 500.

Para mayor comodidad del público se establecerá un servicio especial de autobuses.

La yegua «Tasarte» será montada por el jinete de 17 años Blas Bermúdez Batista, hasta ahora vencedor de todas las competiciones celebradas en Lanzarote montando a «Guanche», «Guatífay» y «Tasarte» respectivamente.

## BALONCESTO

### Se proyecta la constitución de cuatro equipos de baloncesto en Arrecife

Gran expectación ante la visita del quinteto del S. E. U. de Las Palmas

Después del fútbol, es el baloncesto el deporte más popular en nuestra Patria. La virilidad, la rapidez y la precisión de sus jugadas, conquista nuevos adeptos cada día. Nuestras islas, que con tanta facilidad se adaptan a toda clase de deportes, han asimilado perfectamente este bonito juego, contando Tenerife y Gran Canaria, con un nutrido grupo de equipos clasificados en dos categorías oficiales y que todos los años se disputan la supremacía regional.

Se ha querido aprovechar nuestras fiestas tradicionales, para presentar al público arrecifeño y al de toda la isla, el baloncesto, y no se ha regateado esfuerzo alguno para que esta presentación se haga con todos los honores y con todas las posibilidades de éxito.

Vendrá a enfrentarse contra dos equipos locales, el S.E.U. de Las Palmas, equipo que en dos ocasiones se ha proclamado campeón provincial y en esas mismas temporadas ha disputado al equipo campeón de la provincia hermana, el título regional. Cuenta en sus filas con estupendos jugadores, destacando entre ellos Guerrero (malabarista de este deporte) y Quintana, veterano jugador de Las Palmas, desplazando un nutrido grupo de nuevas promesas que completan el equipo.

Con el fin de lograr una mayor consistencia en los equipos que han de enfrentarse, el local Antorcha, se ha reforzado con dos primeras figuras del Baloncesto de Las Palmas: Bermúdez, catalogado como el mejor defensa de nuestra provincia, y

Benasco, un lanzaroteño que lleva muchos años en Las Palmas, jugador del Rayo, equipo que ocupa actualmente el título regional, considerado asimismo, como uno de los mejores delanteros. Completan al Antorcha, Pedro Segrario y Perdomo Cejudo, como primeras figuras, completando el quinto puesto del equipo los hermanos Negri; y los hermanos Betancort, que se irán alternando en el mismo, según aconsejen las circunstancias. Con este equipo, y con el aliciente natural del público, se presentará una dura batalla al S.E.U. que, francamente, no será fácil. Desde Las Palmas se desplazará un árbitro que dirigirá los encuentros.

El equipo del Frente de Juventudes, formado por jugadores noveles, procurará salir airoso de la prueba.

Existe gran animación entre los deportistas locales, que esperan con impaciencia el comienzo del Torneo. A continuación de esta competición se formarán cuatro equipos locales, que iniciará un campeonato con vistas a lograr que arraigue en nuestra isla, el que posiblemente es el más completo de los deportes. Las sociedades deportivas son las llamadas a colaborar y dar aliciente a esta iniciativa.

**Barco extraordinario**  
El próximo domingo, a medianoche, saldrá para Las Palmas el vapor León y Castillo en viaje extraordinario, admitiendo pasajeros en primera, segunda y tercera clase.  
Para informes diríjase a las oficinas de Aucona, teléfono, 19.

# LOS REPORTAJES DE HOY

## Incremento de la producción de acero en España

Se espera llegar a un volumen de 1.300.000 toneladas

BILBAO. — La producción de lingote de hierro y acero en España durante el primer trimestre del año actual ha experimentado un aumento de consideración con relación al año 1954 en el mismo período, año éste que marca el récord de la producción total de lingote de hierro de 878.500 toneladas, y 1.096.000 toneladas de acero.

Durante el primer trimestre de 1955 se ha obtenido una producción de lingote de hierro de 245 mil toneladas, contra 190.214 en el año anterior. La producción de acero se

ha elevado a 277.811 toneladas, mientras que la de 1954, en el mismo trimestre, fué de 232.970, cifras que representan un aumento de un 28 por 100 y 19 por 100 para el lingote y el acero, respectivamente. El órgano de la Cámara Minera y el Centro Industrial de Vizcaya dice que de continuar durante al año actual el ritmo ascendente iniciado en el primer trimestre, no es aventurado suponer que la producción del año 1955 alcanzará cifras de 1.100.000 toneladas de lingote de hierro y 1.300.000 toneladas de acero.

## ACADEMIA 5

INGRESO BACHILLERATO  
INGRESO COMERCIO  
INGRESO MAGISTERIO  
CONTABILIDAD  
CULTURA GENERAL

Informes: D. Fernando Beisty Academia, núm. 5

## Pensión CASTILLO

(recientemente inaugurada)

Alfredo L. Jones, 29 - Puerto de la Luz, cerca de la playa de Las Canteras

Precio especial para huéspedes de LANZAROTE

## Quiosco LA MADRILEÑA

(situado en la Avenida del Generalísimo)

Pastelería - Confitería - Heladería

Las mejores calidades a los mínimos precios

## OPTICA MONCAR

## Ha llegado la hora de evitar los ruidos de la calle

En Nueva York se está empleando un original sistema, con eficacia

NUEVA YORK.—Tanto en Norteamérica como en Europa la lucha contra el ruido toma cada día proporciones más dramáticas. Las estadísticas de la productividad han reflejado el rendimiento de los empleados de ciertas oficinas, y las empresas privadas han disminuido de un 20 a un 34 por 100 como incremento de los ruidos, tanto los producidos por la circulación de la calle como los propios de las construcciones o edificaciones próximas, etc.

Los alumnos de las escuelas, academias y colegios, situados en los barrios tranquilos, obtienen resultados de un 10 a un 18 por 100 superiores a los que se encuentran en pleno centro de la ciudad. Los mismos enfermos se restablecen mucho más rápidamente dentro de una tranquilidad total, tranquilidad que cada día pueden ofrecerle con más dificultades las clínicas y hospitales.

De este modo se comprende el gran interés que suscita toda sugestión o invento que ayude a luchar contra los ruidos.

Dentro de este campo, el ingeniero neoyorquino

Edgar Fisher pasará seguramente a ocupar un destacado lugar entre los bienhechores de la humanidad si su invento del tejido impregnado de una materia plástica nueva, que no deja pasar las ondas sonoras, se muestra eficaz en la práctica.

En realidad, se trata de dos espesos tejidos superpuestos, previamente adheridos y recubiertos cada uno por ambos lados de una materia plástica especial. Este acolchamiento detiene—según afirma su inventor—del 60 al 80 por 100 de los ruidos "normales", atenuando mucho los que deja pasar.

En una habitación situada en octavo piso de un inmueble de la Quinta Avenida y cuyos muros se encuentran cubiertos por ese acolchamiento, no se oye, ni de día ni de noche, ningún ruido de la calle. Incluso en un despacho situado en un taller o fábrica, donde los empleados, pese a tener los oídos tapados con bolas de cera eran incapaces de trabajar más de dos o tres horas diarias, con el nuevo procedimiento podían dedicarse normalmente a

(Pasa a séptima página)

## Bodegón «ARENCEBIA»

(junto a la Planta eléctrica)

Vinos y vinagres finos de LANZAROTE

Servicio económico de TAPAS Y COMIDAS

## Tierras en municipio de Yaiza

propias para viñedos y otros cultivos, aptas para inmediato enarenado, SE VENDEN  
Informes en esta Administración

## LEA ANTEANA

**¡¡MUY IMPORTANTE!!**

**Almacenes «EL BARATO»**

**La casa que más barato vende en Lanzarote**

Pone en conocimiento de su muy numerosa clientela que ha recibido recientemente de Madrid y Barcelona un enorme surtido de CORTES de TRAJE de fantasía para señoras, de gran novedad, y precios de verdadera competencia

¡Preciosos estampados! ¡Maravillosas fantasías lisas!

¡¡Grandioso surtido en tejidos propios para niñas, señoritas y señoras desde lo más barato a lo de mejor calidad que se fabrica hoy!!

**¡Para caballeros y niños!**

**¡Magnífico surtido en trajes de lana, canutillo y estambre desde 250 ptas. hasta 1.300!**

**Las más variadas existencias en Gabardinas, Mil rayas, Mil puntos y Príncipe de Gales**

**Saharianas, pantalones americanos, calzoncillos begoflex, calcetines nylon, hilo y semihilo**

**Centenares de camisas preciosas en todas las calidades imaginables**

de nylon, popelín, micron, semihilo, percal, y asargadas, desde 35 hasta 155 pesetas

**¡Trajes magníficos hechos de lana, totalmente forrados, a 500 ptas.!**

**Almacenes «EL BARATO»**

**Como siempre "Al servicio del público de Lanzarote"**

Teléfono, 17

León y Castillo, 27

En toda la isla se fuma ya...

**CUMBRE VIRGINIO**

(elaborado con papel arroz)

UN PRODUCTO CUMBRE,  
COMO TODOS LOS DE

*"Cumbre"*

# El Juvenil del U.D. Las Palmas campeón provincial de Adheridos

Tinerfeños y canarios hicieron «match» nulo en el primer encuentro del torneo triangular

Juvenil, 3 - Juventud, 1

No nos hacíamos muchas ilusiones respecto al resultado final de este campeonato provincial de Adheridos, máxime habiendo contemplado la elección y clase del Juvenil U. D. en su partido del día anterior. Después de haber visto actuar a los campeones insulares el domingo, no nos explicamos cómo pudieron vencer los nuestros en Las Palmas, salvo que la confianza de los amarillos fuera tal que los sorprendiera el entusiasmo tesonero del Juvenil. Este equipo pasa por un mal momento y el domingo, o no jugó, o no pudo jugar, ante la superioridad manifiesta de sus rivales; salvemos del naufragio a Umpiérrez y a Pérez—Chano merece párrafo aparte—porque los demás no encontraron la tabla que los llevara a puerto. Los volantes, que son la clave de un equipo, fracasaron estrepitosamente; Cayetano, correteando alocadamente sin servir justamente, y Cruz con la difícil misión de secar a Miguel, lo que no logró en ningún momento. Los laterales desbordados siempre por los escurridizos extremos contrarios, y en la delantera, salvo Pérez, nada. Hizo bien Ginés de la Hoz en no encerrarse en un cerrojo que, con diferencia de un gol, no era

procedente, y siempre había la esperanza de que sus delanteros marcaran, cosa que no lograron el domingo por nervios, desorientación o lo que fuera.

## CHANO Y LA SUERTE

Evidentemente Chano tuvo a la suerte por aliada en varios momentos en que el larguero y los postes le devolvieron balones, pero Chano lleva ya muchos partidos en que el balón va adonde él está, y ya es hora de creer que tantas casualidades no son excepción, y que no es el balón el que va donde está Chano, sino que es Chano el que está donde va el balón, que no es, lo mismo.

## MIGUEL. «CENIZO» DEL JUVENTUD

Miguel, que el 24 de julio se alineó con el Lanzarote en la final de Copa, logró, aunque no estuvo muy acertado, que los juventudistas sucumbieran. Anteayer Miguel, alineado con el Juvenil U. D.—¡qué lío!—, consiguió que su nuevo (?) equipo lograra una justa victoria, porque en gran parte a él se debe el brillante juego que desarrolló la línea atacante canaria que hasta chutó bien y mucho. No podemos poner peros al quinteto atacante a no ser la manía de Correa de correrse hacia el centro. Paquillo sigue gustándonos

mucho. Atras Betancort dejándose colar un gol inocente, y un poco nervioso al principio para terminar muy bien. La defensa muy segura, con un Hernández que no le hace falta ser tan brusco con la clase que lleva dentro, y un Ernesto bastante completo y que puede llegar a figura. En los volantes destaca la clase de Cutillas.

## PELICULITA

Primera parte, 14 minutos: chut de Paquillo que rebota en el larguero y Tito lleva a las mallas. (1-0) 25 minutos: centro-chut de Cayetano que un guardameta de la talla de Betancort deja pasar. (1-1). 30 minutos: Manolo hace un penalty, precedido de mano de Paquillo, y Angelito marca (2-1).

Segunda parte: Tito recibe un balón—offsíde?—y solito y a placer consigue el gol que le lleva al campeonato. (3-1). 32 minutos: expulsión de Cayetano. 38 minutos: Ginés de la Hoz retira del terreno a Cruz por practicar juego subterráneo.

## ARBITRAJE Y DIPLOMACIA

El señor Armas no llevó

mal este difícil partido; pero ya que no vio la mano con que Paquillo se llevó el balón antes del penalty, pudo hacerse el sueco en la mano suicida de Manolo, que fue una dacha helada para el Juventud, y todos contentos (Todos no, señor cronista). Así se compensaría el gol concedido por el señor Socorro a los amarillos en Las Palmas, que casi toda la Prensa reconoció ser conseguido en offsíde.

## COPAS, ALEGRIA Y EQUIPOS

El señor Frade Molina, representante de la Federación provincial, hizo entrega a los vencedores de la copa donada por la Federación y la que regaló la casa Optica Moncar. Alegría, abrazos, y Ginés de la Hoz que se apresura a felicitar a los vencedores. Vaya a nuevamente nuestra felicitación a los justos vencedores de este torneo provincial.

Juvenil: Betancort, Guadalupe, Hernández; Cutillas, Ernesto, Reyes; Paquillo, Angelito, Tito, Miguel, Correa.

Juventud: Chano; Clemente, Manolo; Cruz, Umpiérrez, Cayetano; Negrín I, Tilo, Ramón, Negrín II y Pérez.

## Real Unión, 1 - Juvenil, 1

### EL CASO MIGUEL

Miguel fichó, tiempo atrás, por el C. D. Lanzarote local y, sin dársele baja, Miguel firma por el Juvenil U. D. Las Palmas, sin poder jugar con otro equipo hasta cumplir los 20 años. Miguel juega en partidos oficiales, finalizando la temporada con su club de origen Miguel figura seleccionado por Lanzarote y se alinea en el Juvenil de Las Palmas. La Federación local debió impedirlo hasta que más altos organismos resolvieran este caso de du-

plicidad de fichas, del que se pueden sacar graves consecuencias. ¿Acaso vino Miguel como espía de los amarillos para estudiar la táctica de los nuestros en el torneo triangular que se disputa en estos días? ¿Fue Miguel un lastre pesado del que se desprendieron los canarios y aprovechan ahora al enterarse de su buen momento de hoy? Sea como sea, Miguel no respondió el sábado, como debía hacerlo una estrella tan disputada, y el público (Pasa a séptima página)

## PELUQUERIA DE SEÑORAS

" 7 R 7 S "

Ha llegado el afamado peluquero de Las Palmas **JOSE CHIRINO**

Apresúrese a reservar su hora con tiempo llamando al teléfono 178 - Castro, 11

Sólo hasta el día 26

# CANARIAS, EN POESIA

## Romance del buen ladrón

Por Félix Navarro

Drago de siete raíces  
que, a su pie, en rueda se afinan  
por volcar sobre los mares  
el cuerno de la abundancia;  
el viejo Teide, alternando  
en la nieve de su barba  
blasfemias de piedra pomez  
y oraciones de retama,  
celosa guardia de rimbres  
tiene hace siglos montada.

Pastor de siete corderas,  
abuelo de siete hermanas,  
jardinero de las últimas  
siete rosas de la Atlántida:  
La Palma, flor de tabaco,  
morenita y perfumada,  
Gran Canaria, gran señora;  
Tenerife, traspasada  
por cientos de canalillos,  
frescas agujas de agua  
que enhebran delgados hilos  
de luz caliente y dorada  
para bordar incansables  
un motivo de bananas  
sobre el verde cañamazo  
del Valle de la Orotava;  
El Hierro, firme y macizo;  
La Gomera, legendaria;  
Fuerteventura, desnuda  
y Lanzarote, abrasada,  
es un milagro de huerta  
en negros campos de lava.

Guardia de siglos, el Teide  
tiene su cumbre montada  
Cíclope ardiente; hubo un tiempo  
que el feudo martirizaba  
fulminando su pupila

todo cuanto a ver llegaba;  
pero un día arrepentido  
vegó de pena y de rabia  
y desde entonces, sumiso,  
fasciscano, ríe y canta  
preso en los cuatro barrotes  
de una folia canaria:

El padre Teide tenía  
los pensamientos de fuego;  
fumando pipas de nubes  
distrajo sus pensamientos.

Grave y patriarcal medita  
desde la noche hasta el alba  
y es — gozoso — al mediodía  
fulgurante como un ascua.

Viene el sol, todo de luz  
a embestirle de mañana,  
y sonríe agradecido  
cuando le topa la espalda;  
viene la luna de noche  
a besarle enamorada  
y con niebla le fabrica  
cendales de desposada;  
viene el mar y viene el cielo  
a atuniar tanta pujanza  
y conmovido, su nieve  
en lágrimas, les regala.

Padre Teide, campanario  
y raíz, cimienta y ala,  
labrador de tierra firme,  
pescador de estrellas altas,  
sobre tu cima, a tu sombra,  
en los pliegues de tu falda,  
¡no sé dónde! me has robado,  
gavián de plumas blancas,  
delirante, estremecida,  
la paloma de mi alma.

## Canto a Lanzarote

Por José Manfredi

¿Cuántos misterios encierras,  
bajo tus campos de lava?  
Cien caravanas de monjes,  
pétreos, de ineite mirada,  
que las tallaron las furias  
con lava de tus entrañas,  
vigilan de tus volcanes  
las veredas de sus faldas  
Y en las cimas de tu montes,  
y a la sombra de tus palmas,  
hacen Sábado las brujas  
también en fuego talladas..  
¿Quién se aventura de noche  
sobre tus campos de lava?  
Si es cierto que en los caminos  
y al compás de las pisadas,  
se oyen lamentos horribles  
de gentes martirizadas,  
y a los bramidos del viento  
y al rugir de tu mar brava,  
se unen lamentaciones  
de las gentes que encantadas,  
se convirtieron en piedras  
bajo torrentes de lava..

¿Cuál fué tu enorme delito?  
¿Por qué fuiste castigada?  
¿Por qué fueron tus montañas  
con el fuego destrozadas?  
¿Qué extraño parto fué el tuyo  
de rocas carbonizadas?  
¿De qué terrible deidad  
fué tu entraña fecundada?  
¿Por qué fueron sin piedad  
tus entrañas calcinadas?

Ya no tienes LANZAROTE,  
más amigas que las aguas,  
y te las negaron dulces  
y te las dieron amargas.

Y como castigo eterno  
vives por siempre abrasada  
en un abrazo perpetuo  
con tu mar alborotada.  
¿Cuántos misterios encierras  
bajo tus campos de lava,  
LANZAROTE MISTERIOSA  
de entrañas carbonizadas?

Don Pedro de Naverán y Aurrecoechea, Ayudante Militar de Marina y Director de la Escuela Media de Pesca de LANZAROTE

Hace saber: Que con fecha 1º de octubre dará comienzo en esta Escuela la enseñanza Oficial para los siguientes cursos:

1 Curso de Patrones de Altura para aquellos que en el curso anterior aprobaron el curso Preparatorio.

2 Curso para patrones de Gran Altura, de aquellos que estando en posesión del Nomenclamiento de Patrón de Altura, hayan efectuado dos años de navegación en embarcaciones de la 3ª Lista mayores de 65 toneladas de (R. B.) dedicados a la pesca de arrastre, como Patrón de Altura ó como marinero u hombre de cubierta.

3 Curso de Patrones de 3ª clase para Altura:

Los Patrones de tercera clase (hoy llamados de Litoral) que deseen obtener el Nomenclamiento de Patrón de Altura, pueden efectuar en esta Escuela un cursillo en los meses de octubre a la primera quincena de Enero, solamente con presentación del Nomenclamiento de Patrón de tercera a los efectos del ingreso, en instancia dirigida al Director del Centro. Si el solicitante por su situación económica necesita el auxilio de una BECA, deberá entonces acompañar una instancia dirigida al Ilmo. Sr. Presidente del Patronato Central de las Escuelas Medias de Pesca, con petición de la misma y un certificado de pobreza expedido por la Alcaldía.

4 Curso para Mecánicos Navales de Vapor o Motores en sus tres categorías, de acuerdo con lo reglamentado en el Boletín Oficial del Estado de 25 de Febrero de 1953, número 56.

Arrecife, 15 de Agosto de 1955

## Optica MONCAR

### LECHE PURA DE VACAS

Homogeneizada y esterilizada  
MEDIA CREMA

CENTRAL LECHERA DE GRAN CANARIA

VENTAS EXCLUSIVAS:

José Betancort, 27

Arrecife

## ACADEMIA 5

Clases particulares y de conjunto.

Bachillerato — Reválidas

Magisterio y Comercio.

Peritajes — Derecho.

Informes: D. Fernando Beisty

Academia, núm. 5

Optica «MONCAR»

# Tinerfeños y canarios...

(Viene de quinta página)

biico mostró su repulsa, poniéndose abiertamente favorable a los tinerfeños ¡Miguel blanco: ¡Miguel amarillo! ¡Cuán atormentáis mi mental

## FRIO, FRIO, FRIO

Frio, frigidísimo, transcurrió el primer tiempo, en el que los amarillos demostraron ser superiores a sus rivales, sin que la superioridad fuera tal, que se vislumbran «a priori» como vencedores, porque los encarnados también se acercaban a la meta de Betancort —ágil, elegante, cubriendo muy bien su marco— que parecía invulnerable. El dominio ligero de los de Las Palmas, difícilmente podría hacerse de efectividad clara, por-

vergadura de sus muchachos.

## TENERIFE NO SE AMILANA

El descanso inyectó en los chicos del R. Unión más confianza en sus fuerzas, y, Germinal, que ya en la primera parte había sido su mejor hombre, mandó a los suyos, y, pese a que los canarios siguieron bordanando y Paquillo, excelente extremo, aunque poco incisivo, lanzó varios centros impecables; fruto de la reacción tinerfeña fue el gol del empate a los 20 en un soberbio cabezazo de Perla I a pase de Alvaro.

## CALOR Y ELECTRICIDAD

El empate puso el en-



## Juvenil del R. U. de Tenerife

que su delantera, que le va muy bien el balón a la zona de los sustos, careció de mordiente, y Miguel, del que conocemos bien su tiro venenoso, el sábado tuvo la pavorosa mojada. No obstante, a los 22 minutos, Tito consigue el gol canario con un tiro fuerte y colocado. Esto debió cambiar la tónica del encuentro, pero la cosa transcurrió igual hasta el final de esta parte, aunque la sustitución de Castro por Perla II, diera más movilidad a los atacantes granas, prometedora de lo que se vería después. El juego, en general, sin reparos técnicos, elevando los amarillos la pelota con frecuencia, donde tenían superioridad por más en-

cuentro al rojo blanco y los nervios soltaban chispas al contacto. Como consecuencia, se acabó el fútbol. El R. U. Unión se repliega y los canarios buscan desesperadamente el desempate, pero el reloj les vence. Alvaro cae lesionado por agresión del buen defensa Hernández. Hernández es el primero en lamentar el accidente, producto de un estado de nervios ante un partido que se les fue. Comprendemos, y Alvaro ha perdonado. ¿Verdad Alvaro?

## ARBITRO Y EQUIPOS

Con el pito el señor Rodríguez Medina, que llevó el partido imparcialmente, no pudiendo al final con el desbordamiento pasional. En la segunda parte

# Los once tripulantes del «Guadarrama» llegaron a Playa Blanca, después de 66 horas de angustiosa incertidumbre

## El accidente tuvo lugar a 130 millas al N. N. E. de Alegranza

A las 5 y media de la madrugada del jueves, la estación costera de Arrecife captó un mensaje de socorro del vapor «Guadarrama» dando cuenta de que navegaba en situación bastante apurada con una vía de agua, a 31 grados 30 minutos de latitud norte. La longitud no pudo ser oída, por interferencias atmosféricas. Las estaciones radiotelefónicas de Arrecife, Tenerife y Las Palmas lanzaron inmediatamente llamadas generales de socorro a los barcos que navegaban en esa ruta habiendo sido captada por algunos extranjeros y españoles que intentaron, inútilmente, comunicar con el «Guadarrama». La costera de esta ciudad comunicó sobre las 11 horas con el pesquero portugués «Maria Leonor» quien a su vez pasó la nota de socorro a la costera de Funchal y otras embarcaciones de la misma nacionalidad y, momentos después, los pesqueros portugueses «Altair», «Isla Graciosa» y «Punta del Cuervo» se dirigieron a la zona aproximada en que se calculaba estuviese el «Guadarrama», efectuando largos reconocimientos sin resultados prácticos. A las 14,30 despegó de la base internacional de salvamento de Agadir un avión anfíbio, que durante cuatro horas

efectuó también vuelos de reconocimiento, infructuosamente, regresando a su base a las 18,30.

## Declaraciones del patrón del «Guadarrama»

Arrecife vivió el domingo momentos de intensa emoción y alegría al conocerse la noticia de la aparición de los once tripulantes del mercante «Guadarrama» de cuya suerte y paradero se estaba pendiente en todo el archipiélago desde la madrugada del pasado jueves en que lanzó por radiotelefonía su último mensaje de socorro.

Sobre las diez de la mañana de antayer se presentó en la estación Costera de Arrecife el patrón del «Guadarrama» Esteban Medina Jiménez, natural de Agaete, para dar cuenta de que a las 11 y cuarto de la noche del sábado arribaron sin novedad al puerto de Playa Blanca los once tripulantes del «Guadarrama» en su lancha auxiliar, de 8 metros de eslora, después de haber permanecido 66 horas a merced del mar.

En declaraciones concedidas a ANTENA el patrón manifestó que sobre las 5 y diez de la madrugada del jueves, después de haber salido directamente desde Santa Cruz de La Palma hacia Tánger, se dieron cuenta de que el barco navegaba con una gran vía de agua producida posiblemente por la fuerte marejada que azotaba el casco del buque, totalmente de madera. Fue entonces cuando lanzaron la primera llamada de socorro y, ante la apurada situación en que se encontraban, ya que el barco se encababa de agua por momentos, lanzaron la segunda y última llamada, a las 5,17 dedicándose entonces toda la tripulación a preparar la lancha de salvamento. En seguida metieron en su interior varias latas de sardinas y carne así como unos 40 panes y algunas bengalas. Inmediatamente la lancha fué ocupada por los once tripulantes y lanzada al mar, habiendo estado a punto de estrellarse contra el casco del «Guadarrama» al romperse un cabo de popa, pero, al fin, todo pudo arreglarse. Aproximadamente hora y media después, el barco se hundió ante la vista de todos. Los tripulantes entonces recogieron de la superficie medio bidón de agua dulce, que se había mezclada con agua salada, y 2 niñas de plátanos que también flotaban. Después improvisaron una vela auxiliar con trozos de lona y comenzaron a navegar sin rumbo determinado ya que no disponían de ningún instrumento náutico de orientación. (Pasa a segunda página)

expulsó a Artiles.

Los actuantes fueron: R. Unión: Candi, Alayón I, Alayón I; Germinal, Isidro, Barroso; Alvaro, Valladares, Castro (Perla II, Castro), Antonino (Perla II), Amaro.

Juvenil U. D: Betancort; Artiles, Hernández (Guadalupe, Hernández); Rivas (Cutillas), Ernesto, Reyes; Paquillo, Maso, Tito, Miguel, Gonzalo.

CETO

# JOSE GOPAR...

(Viene de tercera página)

fica ayuda del Cabildo yo no estaría estudiando en Madrid. Y mi agradecimiento a la Corporación es infinito.

Todo esto lo dice José Gopar con absoluta sinceridad y con deseos amplios de que se sepa.

—¿Te gusta —le preguntó— la Academia?

—Me gusta, sí, pero no es mi camino.

Esto me sorprende y debió reflejarse con algún gesto. Entonces, José Gopar, para que me diera cuenta de ese camino, que no es el académico, abre una gran carpeta: allí estaba su ideal, más o menos proyectado, más o menos intentado. Un apunte de mural, nuevo, novísimo, con reminiscencias lanzaroteñas: camellos y mujeres ensombreradas en plena faena de la tierra. Un estilo de dibujo y concepción definidos. Un mural de líneas y de color perfectamente equilibrado, con personalidad.

—Ya esto —digo— es algo.

—Pues —añade Gopar con entusiasmo—, este mural quisiera realizarlo en mi tierra; lo quiero ofrecer a mi pueblo como un mínimo sentimiento de amor que él se merece más.

Y continúa desentrañando la carpeta: apuntes de danza clásica, «ballet»; unos apuntes sugestivos, pulcros, sintéticos, de extraña belleza. Aquiescando empieza a delinearse la personalidad de este pintor joven que quiere mucho a su tierra y que no comprende otra cosa en la vida que el arte.

—¿A qué edad —le preguntó— empezaste a dibujar?

—Desde los ocho años hice mouigotes, pero ya empezaba. A los catorce lo decidí: me matriculé en Artes y Oficios. Desde entonces sólo me interesa dibujar, pintar.

—¿Te sales con frecuencia de lo académico para bocetar tus sueños, estos sueños de creación?

—Siempre que no estoy en clase. Mi imaginación es inquieta y en cuanto llevo a casa mi trabajo es sólo mío.

—¿Es severo el régimen de la Escuela?

—Bastante; creo que hasta exagerado.

—¿Y eso no es bueno?

—Yo lo encuentro bastante bueno.

—¿Cuál de las disciplinas que estudias te gusta más?

—Dibujo y pintura, aunque me dice el profesor de modelado que tengo condiciones para la escultura.

—¿Has aprendido mucho de tus profesores?

—Desde luego que sí; siempre se aprende.

—¿Es ese el camino de todo el que quiere llegar a saber dibujar, pintar... en fin, crear?

—Por mi parte, estoy seguro de que sí, aunque a muchos oigo decir lo contrario.

—¿Cuántos alumnos hay en tu curso?

—Cuarenta y seis. Más de la mitad son mujeres.

—¿Y por qué eso?

—Es que la mujer se aburre en su casa, tiene la Escuela tan cerca, y decide ir a entretener su ocio con la pintura.

—¿A qué maestro no te importaría parecerle?

—A Van Gogh y también a Picasso, pero es que don Pablo está tan dicho ya, tan repetido eso de que se le admira y que es el mejor, etc, etc, que yo, la verdad; ahora digo que prefiero a Van Gogh.

Uno tuvo razón cuando dijo a José Gopar que un cuadro suyo tenía influencia vangoghiana. Y ya ven, uno acertó.

Ahora este nuevo pintor lanzaroteño está en su isla, expondrá en agosto, cuando sus fiestas principales, pero quiere hacer una exposición de su obra independiente, sin academia, quiere mostrar su primer intento de pintura personal, lo que José Gopar hace después que deja la Escuela y se pone a soñar

# COSAS DE LA VIDA

## Ingenioso sistema para comprobar la frescura del pescado

Los hombres de ciencia británicos han conseguido hallar un sistema muy sencillo y práctico que permite comprobar la frescura del pescado que se halla en venta, es decir, el tiempo que hace que fué extraído del mar.

Se trata simplemente de un papel que ha sido previamente sometido a un tratamiento especial. Se moja y sobre él se coloca el pescado cuya frescura

se desea comprobar. Las bacterias del pescado actúan sobre la substancia química con la que ha sido tratado el papel, con lo que éste empieza a cambiar de color. Cuanto más tiempo el pescado ha llevado almacenado, más cantidad de bacterias tiene y, por consiguiente, mayores son los cambios de color que experimenta el papel.

## Conservación de alimentos por irradiaciones atómicas

MILWAUKEE (Wisconsin).— Un investigador del Ejército norteamericano informa haber hallado pruebas muy esperanzadoras de que se consiga un día esterilizar y conservar los alimentos por medio de la irradiación con materiales atómicos. En el Centro de Investigaciones de la Intendencia Militar de Chicago se

ha llegado a «bombardear» carnes, frutas y verduras con radioisótopos sin estropear los productos alimenticios. De esta forma se podrán ahorrar muchos millones de pesetas en los almacenamientos de alimentos para el Ejército, ya que se podrán conservar mucho más tiempo.

## Métodos eléctricos para combatir las moscas

La electricidad ha comenzado a utilizarse también de manera intensiva en la lucha contra los insectos.

Según el señor Edward W. Mitchel, consejero agrícola de la General Electric, los granjeros norteamericanos han comenzado a utilizar mata moscas eléctricos, que son de mucha mayor eficacia que el

DDT, porque los insectos no pueden inmunizarse contra los mismos.

Estos mata moscas sustituyen a la tela metálica de las ventanas y han llegado a matar hasta 100 000 moscas domésticas en un solo día.

Con la exterminación de las moscas los granjeros evitan la propagación de muchas enfermedades.

# COLEGIO CISNEROS

Legalmente autorizado

Centro General de Enseñanza

Brasil, 11. (La Puntilla)

por su camino de ideales, de sinceridad y todo «muy audaz y muy cosmopolita».

FUME

“CUMBRE”